



E N C O R T O

NACIONALES



Foto: Camibotero

Colaboración

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, general **Ricardo Trevilla**, dijo que las Fuerzas Armadas de México y de Estados Unidos tienen una estrecha colaboración, principalmente compartiendo información de inteligencia y de adiestramiento, siempre respetando la soberanía de cada país. La colaboración más estrecha es con el Comando Norte de las fuerzas armadas de ese país. "Por ejemplo, este año está

programado que un batallón de fuerzas especiales asista a adiestrarse a Luisiana, a Fort Johnson", expuso Trevilla.

Digitalización

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), a través de su presidente, Octavio de la Torre, y del vicepresidente de Economía Digital, Philippe Boulanger, presentó la segunda edición del *Estudio de la digitalización de la Pyme mexicana 2025*. El reporte muestra las oportunidades y desafíos para las Pequeñas y medianas empresas (Pymes) frente a las herramientas tecnológicas. Y señala que una gran parte de las Pymes siguen sin digitalizarse: solo 60% se beneficia de las ventajas que puede aportar la digitalización.

Jornadas

El proceso de pacificación avanza en el país, pero aún hay pendientes y desafíos que enfrentar a diario, "con la confianza de que construimos una cultura de respeto y de paz con el acompañamiento de la sociedad", afirmó **Esthela Damián Peralta**, subsecretaria de Prevención de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Al concluir recorridos de las Jornadas de Paz en el municipio de Chimalhuacán, Estado de México, expresó que a través de la estrategia se atienden las causas que generan violencia.



Foto: Damián

LEGISLATIVAS

Mañaneras legislativas

Morena y aliados ahora estrenarán su propia "mañanera legislativa" cada lunes a las 10:30 horas, justo después de la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum. Según el vocero de la bancada de Morena en la cámara baja, el diputado Arturo Ávila, la intención es acercar el trabajo legislativo a la ciudadanía de manera clara y accesible. Un esfuerzo loable para informar oportunamente sobre la agenda legislativa.



Congreso del Estado de San Luis Potosí

Legisladores en tour

El Congreso de San Luis Potosí le apuesta a la proximidad con su nuevo Parlamento Itinerante, una iniciativa del diputado **Cuauhtli Fernando Badillo**, de Morena, para llevar las sesiones legislativas a cuatro regiones del estado: Matehuala, Tamazunchale, Ríoverde y Ciudad Valles. La idea es acercar el trabajo legislativo a la ciudadanía y escuchar de

primera mano sus necesidades. Ahora a esperar que estos encuentros no se queden en buenas intenciones y realmente se traduzcan en leyes útiles para cada región.

Modernizando la justicia

El senador panista **Ricardo Anaya** decidió que ya era hora de que la justicia mexicana dejara de operar como si estuviéramos en el siglo XIX. Su propuesta de reforma es digitalizar expedientes, hacer audiencias por videoconferencia y permitir que los tribunales funcionen en línea. Según el proyecto habría un sistema electrónico donde se podrían promover juicios, consultar acuerdos y recibir notificaciones sin tener que hacer fila detrás de un cerro de papeles amarillentos. En teoría, esto significaría transparencia y eficiencia. Ahora bien, ¿qué tan rápido lo implementarán?



Foto: Senado